
Stadt Bruchsal

Sanierung Südstadt

Ein Quartiersplatz für die Südstadt

Beteiligungsabend am 26. Juli 2021



Bürgerbeteiligung – Beitrag Bruchsal am Tag der Städtebauförderung
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Unser Ziel

Eine öffentliche Maßnahme, die bis 2025 
realisiert werden soll, vorzubereiten.

Das Thema Quartiersplatz wurde im 
Rahmen der Bürgerbefragung zu den 
vorbereitenden Untersuchungen genannt.

Die Stadtverwaltung möchte, sobald das 
Altenzentrum St. Anton fertig gestellt ist, 
hier schrittweise mit der Umsetzung 
beginnen.

Daher jetzt unsere Frage: Wie soll der 
Quartiersplatz aussehen?

Geplant hatten wir die                                         
Beteiligung bereits 2020!                                        
Aber wegen Corona                                                        
wurde der Tag der                     
Städtebauförderung                                        
2020 abgesagt!



Die Fragebogenaktion vom 10. Juni bis 18. Juli 2021

Wir haben alle Rückläufe zusammengefasst und auf der 
Homepage der Stadt Bruchsal eingestellt. Sie können hier die 
Zusammenfassung der Wünsche, Vorschläge und auch der 
Stellungnahmen einsehen.

Hier möchten wir Ihnen die Ergebnisse auf unsere vier Fragen, 
wie auch die Aufwertungsvorschläge vorstellen.

Im Anschluss an die Präsentation haben Sie die Möglichkeit 
sich zu äußern. Gerne werden wir dies mit Moderationskarten 
auf den Stellwänden dokumentieren.

Die Ergebnisse des heutigen Abends, wie auch die Rückläufe 
der Fragebogenaktion werden wir aufbereiten und dem 
Gemeinderat für eine Entscheidung über die Umfeldaufwertung
vorlegen.
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Ergebnisse der vier Fragen!   Wir haben 148 Rückmeldungen erhalten!

An dieser Stelle soll der Quartiersplatz für die Südstadt entstehen!

Ja  37,2%        Nein   46,6%            Enthaltung   16,2%

Die PKW-Fahrverbindung zwischen Fritz-Erler-Straße und Josef-Heid-Straße soll ermöglicht werden!

Ja 4,1%        Nein 93,9%           Enthaltung 2,0%

PKW-Stellplätze sollen nur in der Fritz-Erler-Straße angeboten werden!

Ja    33,6% Nein     42,7%        Enthaltung    23,7%

Der Quartiersplatz soll für alle nutzbar sein!

Ja    57,9%       Nein     25,6%       Enthaltung    16,5%
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An dieser Stelle soll der Quartiersplatz für die Südstadt entstehen!

Ja  37,2%                                       
Nein              46,6%                                        
Enthaltung   16,2%
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Ergänzungen zu Ja! Der Standort ist gut, aber nicht als Festplatz 
sondern als grüner Platz mit hoher Aufenthaltsqualität!

Ergänzungen zu Nein! Das ist der falsche Standort. Besser wäre es 
die Freifläche an der Franz-Sigel-Straße zu nutzen!

Weitere Ergänzung zu Nein! Wir nutzen unseren Festplatz im Wald!



Die PKW-Fahrverbindung zwischen Fritz-Erler-Straße und Josef-Heid-
Straße soll ermöglicht werden!

Ja    4,1%                                      
Nein               93,9%                                        
Enthaltung      2,0%
Ergänzend zu dem eindeutigen Votum gibt es Aussagen,

dass der Bahnübergang am Hundesportplatz wieder 
geöffnet werden soll. Dies könnte die Franz-Sigel-Straße 
und die Florian-Geyer-Straße entlasten!

dass für die Franz-Sigel-Straße ein Entlastungskonzept 
erstellt werden soll, dass hier auch weniger Verkehr 
herrscht und die Fahrgeschwindigkeiten reduziert werden!

dass für die Florian-Geyer-Straße eine Umgestaltung für 
mehr Sicherheit  (Fußgängerquerungen und 
Fahrradfahrende) geschaffen werden muss!

dass am Übergang von der Josef-Heid-Straße zur Fritz-Erler-
Straße eine bessere Trennung der sich kreuzenden 
Radverkehre mit den Fußgängern angeboten werden soll!
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PKW-Stellplätze sollen nur in der Fritz-Erler-Straße angeboten werden!

Ja    33,6%                                     
Nein     42,7%                                      
Enthaltung    23,7%
Die Stadtverwaltung möchte die Längs-Parkplätze in der Fritz-
Erler-Straße in Senkrecht-Parkplätze umwandeln. Dadurch soll 
das Parkplatzangebot ausgeweitet werden.

Für die Aufwertung des Quartiersplatzes besteht jetzt die 
Frage, ob die Parkplätze in der Verlängerung der Paul-Gerhardt-
Straße erhalten bleiben sollen, oder aber ob diese zugunsten 
eine gestalterischen Aufwertung für den Platz entfallen.

Ergänzende Aussagen:

Für die Bewohner der Josef-Heid-Straße fehlt es an 
Stellplätzen. Daher Plätze erhalten und weitere in der Josef-
Heid-Straße schaffen!

Sicher stellen, dass öffentliche Stellplätze nicht für private 
Bauvorhaben genutzt werden!
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Der Quartiersplatz soll für alle nutzbar sein!

Ja    57,9%                                    
Nein    25,6%                                      
Enthaltung    16,5%

Die bestehenden Angebote für Kinder werden gelobt. 
Gleichwohl werden viele Ergänzungsvorschläge gemacht.

Die Vorschläge beziehen sich nicht nur auf den reinen 
Spielplatzbereich, sondern auch auf eine beizubehaltende 
Nutzung der Wiesen als Spielfläche.

Für Jung und Alt!

Gerade zusätzliche Angebote für Erwachsene und ältere 
Menschen werden gewünscht!

Spiel und Freizeitangebote wie Schach und Boule stehen hier 
auf dem Wunschzettel.

Qualität soll auch durch die Anordnung von Sitzmöglichkeiten, 
ergänzt durch Tische geschaffen werden. 
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Gestaltungswünsche – und die Orte dazu

An der Querung über die Landesstraße L558

Spiel- und Platzbereich am nördlichen Grünzug

Aufwertungen entlang der Josef-Heid-Straße

Ergänzende Angebote am Grünzug entlang des Konrad-
Adenauer-Schule

Aufwertungen am Weg zum Wald und entlang des Waldes

Umnutzungen des Eisweiher (geht als separates Thema am 
27.07.2021 in den Gemeinderat)
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Eisweiher – auf der Tagesordnung des Gemeinderates am 27.07.2021
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Gestaltungsvorschläge

Sitzgelegenheiten 66 Nennungen (auch 
mit Tischen und Müllbehältern, auch 
als Liegen)
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Im Bereich des Spielplatzes als Sitz- und Ruhemöglichkeit, 
gerne auch im Schatten!

Im Bereich auf Höhe der Kirche als Treff, Sitzmöglichkeiten 
über Eck und teilweise mit Tisch (Tische auch mit 
Schachbrettmuster versehen)!

Entlang der Josef-Heid-Straße und im Grünzug an der Konrad-
Adenauer-Straße in lockerer Folge zum Verweilen.



Gestaltungsvorschläge

Brunnen und/oder Wasserspiele 50 
Nennungen
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Im Bereich der Wiese als Spielangebot für Kinder.

Im Bereich auf Höhe der Kirche als Bestandteil eines 
parkähnlichen Raumes mit Sitzmöglichkeiten, Pflanzbeeten 
und einem Wasserspiel, ähnlich den Wasserfontänen am 
Europaplatz.

Spielplatz im Bestand erhalten      
30 Nennungen

Bestand weiter aufwerten, auch mit Sonnenschutz



Gestaltungsvorschläge

Eiscafé / Bäckerei mit 
Sitzgelegenheiten innen und außen    
26 Nennungen
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Der Standort für eine entsprechende Nutzung wird selten in 
diesem Bereich gesehen. Hier wird auf den Standort an der 
Franz-Sigel-Straße verwiesen!

Auch wird die Nutzung durch ein                                    
Restaurant abgegeben. Hierbei wird auf                                     
die zwischenzeitlich fehlenden Angebote                                       
beim Ärztehaus und am Ende der                                            
Franz-Sigel-Straße hingewiesen.



Blühstreifen/Blühwiesen 36x

Grünfläche zum Spielen 21x

Keine Bäume fällen 10x

Urban Gardening, Beete für Anwohner 
3x

Zusätzliche Bäume pflanzen

Tauschregal / Bücherregal

Nothilfesäule

Generationen-Point

Gedenktafel Südstadt / Heimatvertriebe 
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Gestaltungsvorschläge

Boule Platz, Schachfeld, 
Beachvolleyball (auch für Erw.) 12x

Tischtennisplatten 10x

Schaukel/Schaukelanlage 5x

Liegebänke 5x

Kletterwand 3x

Sportmöglichkeiten 3x

Barfußpad 2x

Bolzplatz/Basketballplatz 2x

Flächen für Picknick

Bewegungs- und Wohlfühlbereiche



Fahrradabstellanlagen 25x

Öffentliche Toiletten 6x

Atrium 4 x

Wasserspender 4x

Mobilitätsknotenpunkt 3x

Kiosk/Imbiss 3x

Grillstelle 3x

Markt-/Verkaufsstände 2x

Sonnenschirm

Maibaumstandort
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Gestaltungsvorschläge

Beleuchtungskonzept 3x

Hundewiese 2x

Stellplatzangebot ausweiten 2x

Regelmäßige Kontrollen



Stadt Bruchsal

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!


